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agenda
do Presidente
Jânio Vital Stefanello

Junho/Julho 2015 

30 de junho -  Realizou a reunião com os 
conselhos de administração e fiscal da Coprel 
Energia e Coprel Geração e Desenvolvimento.

02 de julho - Em Brasília, Stefanello 
participou de audiência com o Ministro de 
Minas e Energia – Eduardo Braga. Os assuntos 
abordados foram sobre a liberação dos recursos 
da CDE às cooperativas, e também, a respeito 
da criação de um grupo de trabalho, visando 
definir a questão do suprimento futuro das 
cooperativas. Participaram da reunião os 
deputados Sergio Souza (PR) e Edinho Bez (SC), 
membros da FRENCOOP Nacional – Frente de 
Apoio ao Cooperativismo, o superintendente da 
Fecoergs e Infracoop, José Zordan, a gerente 
geral da OCB, Tânia Zanella, e o presidente da 
OCB Márcio Lopes de Freitas.

03 de julho – Como diretor da Ocergs, 
Stefanello participou do café-da-manhã 
de lançamento da revista Expressão do 
Cooperativismo Gaúcho 2014, realizada no 
Galpão Crioulo do Palácio Piratini. No evento, 
foram divulgados os números oficiais do 
Cooperativismo no Rio Grande do Sul. O evento 
foi promovido pela Ocergs e contou com a 
presença do governador do Estado e demais 
autoridades do setor. 

06 de julho –  Neste dia o presidente da 
Coprel participou do Seminário “Energia: A 
qualidade que o Brasil precisa”, promovido 
pela Comissão de Agricultura, Pecuária e 
Cooperativismo da Assembleia Legislativa do 
RS, na capital do Estado.  O evento contemplou 
4 painéis de discussão de temas, todos 
relativos à eletrificação rural, as dificuldades 
e perspectivas no âmbito do Estado do Rio 
Grande do Sul. Stefanello foi um dos painelistas 
sobre Eletrificação Rural na visão das empresas 
e cooperativas distribuidoras de energia, 
acompanhando também as demais discussões 
sobre o tema no decorrer do encontro.

09 de julho –  Neste dia o presidente da 
Coprel esteve em audiência com o Diretor Geral 
da ANEEL, Romeu Rufino. Mais uma vez, o 
assunto prioritário foi a questão da liberação 
da CDE às 38 cooperativas de energia de todo 
o país. A reunião teve resultado positivo, uma 
vez que houve a compreensão do Diretor com o 
tema, na busca de uma solução para a questão.  
Também foram tratadas questões relativas à 
Metodologia Tarifária das cooperativas.

16 de julho –  Em Porto Alegre, Stefanello 
coordenou o 36º Encontro Nacional do Sistema 
Infracoop, com a participação de dirigentes e 
técnicos de 21 cooperativas de energia de todo 
o Brasil, representantes da OCB (Organização 
das Cooperativas Brasileiras) e das Federação 
das Cooperativas de Infraestrutura do Rio 
Grande do Sul, Santa Catarina, Paraná e São 
Paulo. O evento trouxe temas importantes 
relativos às atividades das cooperativas com 
temas técnicos e institucionais trabalhados 
pela confederação, representando o interesse 
de todas as cooperativas filiadas, tendo como 
principal o debate sobre a nova metodologia 
tarifária. 

21 de julho – Realizou a assinatura do 
Contrato de Financiamento e Termo de Início 
de Obra da Subestação Tapejara 3, em Tapejara 
(Mais informações na página 07).

28 de julho – Em Brasília, participou do 
seminário “Os desafios do cooperativismo 
de eletrificação”, promovido pela OCB – 
Organização das Cooperativas Brasileiras. A 
pauta do seminário foi o debate sobre aspectos 
jurídicos e legais do cooperativismo no setor 
elétrico, os impactos da regulação incluindo 
a revisão tarifária e o desafio da gestão da 
informação no ambiente regulado.

30 de julho – Reunião com os conselhos 
de administração e fiscal da Coprel Energia e 
Coprel Geração e Desenvolvimento. 
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No dia 23 de junho a ANEEL anunciou o reajuste tarifário anual 
de 2015, da Coprel Cooperativa de Energia. O reajuste médio ficou 
definido em 27,43%, e teve início dia 30 de junho. O reajuste 
começa a ser pago pelos cooperantes nas faturas com vencimento 
em agosto.

O reajuste da Coprel em 2015 foi menor que o de todas 
as concessionárias da área de atuação da cooperativa. As 
concessionárias tiveram um reajuste extraordinário em março e 
mais o reajuste anual na metade do ano, e a média de aumento 
destas empresas ficou superior a 30%. Além disso, os cooperantes 
da Coprel totalizam 4 meses pagando menos pela energia elétrica, 
em razão da cooperativa não ter tido reajuste extraordinário.

Também entrará em vigor para a Coprel, o sistema de 
Bandeiras Tarifárias. É o Ministério de Minas e Energia que exige 
a aplicação das bandeiras, que são um sinal econômico relativo à 
capacidade dos reservatórios de geração de energia hidroelétrica. 
As bandeiras podem ser de três cores, que definem acréscimos na 
fatura de energia: 

com a bandeira verde, não há acréscimos, 

a bandeira amarela resulta em um acréscimo 
de R$2,50 para cada 100 kWh, 

e na bandeira vermelha, é cobrado um valor 
de R$5,50 para cada 100 kWh consumidos. 

As bandeiras tarifárias estão em vigor em todo o Brasil desde 
janeiro deste ano, exceto para as cooperativas permissionárias, 
como a Coprel. O sistema de bandeiras entrou em vigor para os 
cooperantes no dia 1º de julho de 2015, sendo pago nas faturas 
com vencimento em agosto. A Coprel totalizou 7 meses sem 
cobrança das bandeiras tarifárias, um importante benefício aos 
cooperantes. 

O presidente da Coprel Jânio Vital Stefanello, destaca os dados 
apresentados pela ANEEL na definição do reajuste da cooperativa. 
“Fazendo um comparativo a partir de junho de 2012, o reajuste 
das tarifas da Coprel ficou em 2,32%, enquanto o IGP-M aumentou 
19,25%, e o IPCA, teve aumento de 22,89% no período”. O 
valor pago até agora na tarifa de energia da Coprel, equipara-
se ao pago em 2004. “O grande diferencial da cooperativa é o 
atendimento. E além deste serviço diferenciado, os últimos 
meses representam um importante diferencial competitivo aos 
cooperantes, que pagaram no período um valor bem menor pela 
energia em comparação às concessionárias. E mesmo após o 
reajuste definido pela ANEEL, o valor aplicado será semelhante e 
em muitos casos menor que o das concessionárias da região e do 
Estado, garantindo a competitividade da agricultura, da indústria, 
sem onerar o cooperante”, complementa Stefanello.

Coprel recebe o menor reajuste entre as 
distribuidoras da região em 2015
definição da aneel divulgada dia 23 de junho anunciou efeito médio de 27,43% de reajuste
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O município de Vila Maria recebeu os eventos da Coprel nos 
dias 10 e 11 de junho. A comunidade escolar esteve envolvida em 
uma tarde de diversão e aprendizado com o Coprel na Escola, e os 
cooperantes atenderam ao convite da cooperativa e participaram 
da reunião, que tratou de diversos assuntos importantes e elegeu 
os líderes para representar o município pelos próximos quatro 
anos. Os dois eventos foram realizados no auditório municipal.

O projeto Coprel na Escola foi realizado no dia 10. A animação 
dos estudantes com a peça teatral “Cuidado, a Energia Baixou em 
Mim!” contagiou a todos. O clima de diversão chama a atenção 
dos jovens para um tema muito importante: “a formação e a 
capacitação das crianças, desde pequenas, para a questão do 
consumo de energia e os cuidados que elas devem ter com a 
energia”, conforme as palavras do secretário de educação Hélio 
Barro. Todos os participantes levaram para casa uma mochila 
personalizada do projeto com materiais didáticos: caneta, lápis, 
jogo de memória educativo e um caderno com atividades sobre 
economia de energia, cooperativismo, meio ambiente e segurança. 
O projeto “Coprel na Escola” foi organizado pela cooperativa com 
o apoio da secretaria de educação.

Dia 11 de junho, os cooperantes do município participaram da 
reunião da Coprel. A reunião foi conduzida pelo vice-presidente Elso 
Scariot, e pelo facilitador comercial Leonel Lupatini. Lupatini destacou 
os dados econômicos e sociais da cooperativa, que beneficia mais de 
600 famílias em Vila Maria. Os investimentos da Coprel na região 
foram apresentados por Luis Fernando Volpato, orientador do 
Centro de Operações. Desde 2009, foram investidos 1,9 milhões, 
com destaque para a construção de redes trifásicas. O município tem 
duas importantes alternativas de manobras que podem ser realizadas 
em casos de contingência: a energia que é distribuída em Vila Maria 
vem da rede de Marau, mas caso ocorra algum defeito nessa rede, 
grande parte dos cooperantes serão atendidos por Nicolau Vergueiro 
ou Camargo, até a normalização da rede principal.

Na escolha do Conselho Consultivo, os cooperantes elegeram 
como representantes: Conselheiros titulares divino Siotta, 
de Linha 18 Roso, e Solani luiz endrigo, de São José; e como 
suplente pedro colet Sobrinho, de Linha 18 Baixa. A Coprel 
agradece o cooperante Adroaldo Tomasi, que deixa o conselho 
consultivo.

Foi registrada a participação das seguintes autoridades: vice-
prefeito Maico Serafini Betto, secretário de governo Delonei Carlos 
Perin (que também é conselheiro de administração da Coprel 
Geração), presidente do Sindicatos dos Trabalhadores Rurais 
Marilice Demarco, gerente do Sicredi Jair Ávila, representante da 
Emater Ivan Pazza, e conselheiro fiscal da Coprel Geração Osmar 
Bernardi. Por parte da Coprel, também estiveram também os 
colaboradores Enio Ott (atendimento e suporte), Geraldo Dias 
(comercial), Ivanete Agnes (Discoprel) e Nelson Soares da Silva 
(comunicação). 

cooperantes e escolas de vila maria 
participam dos eventos da coprel

Conselheiros eleitos Divino Siotta, Solani Luiz Endrigo e Pedro Colet Sobrinho 
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Levando diversão e aprendizado sobre energia elétrica para 
os estudantes, e ampliando informações sobre a Coprel para os 
cooperantes, a cooperativa realizou dois eventos em Mormaço, 
nos dias 07 e 08 de julho: uma edição do projeto “Coprel na 
Escola” (dia 07) e a reunião com os cooperantes (dia 08). O Salão 
Paroquial Nª Sra. dos Navegantes recebeu os dois eventos.

Na edição do Coprel na Escola, evento educativo realizado 
nos municípios de atuação da cooperativa, participaram alunos 
e professores do ensino fundamental. Os objetivos da atividade 
são proporcionar às crianças ensinamentos sobre a importância 
da energia elétrica, a necessidade de economizar e ter cuidados 
com a eletricidade, além de dicas sobre preservação do meio 
ambiente e cooperativismo. A dinâmica envolveu os alunos e 
foi elogiada pelos educadores. “Foi muito legal e bem criativo, 
pois as crianças se divertiram muito e com certeza aprenderam 
também”, declarou a professora Maria Beatriz Berticelli. “Sempre 
quando tem a parte lúdica envolvida nas atividades, é de grande 
proveito para nossos alunos”, afirma Luciana Signor, secretária 
de Educação de Mormaço. As atividades tiveram o apoio da 
secretaria de educação que organizou o transporte das turmas 
para o local do evento.

No dia 08, os cooperantes atenderam ao convite da Coprel, 
acompanhando as informações da cooperativa que leva energia 
para 460 famílias do interior do município. O facilitador comercial 

Leonel Lupatini apresentou os dados técnicos, econômicos e 
sociais e as melhorias realizadas. Os investimentos em Mormaço 
buscam principalmente proporcionar mais confiabilidade ao 
sistema elétrico, com alternativas de manobra entre as redes 
de energia. Assim, ao ocorrer um defeito na rede principal, o 
fornecimento é temporariamente feito por outra rede. 

Além de acompanhar as informações da Coprel, os 
cooperantes presentes também votaram para definir a 
composição do Conselho Consultivo, que ficou composto 
pelos titulares Wagner de loreno, reeleito, da localidade de 
Água Branca; e por Silvio lourenço vicari, de Santo Antônio 
do Jacuí; e também pelo suplente alceu morigi, de São 
Luiz, também reeleito para o conselho. O cooperante Joarez 
Odonio Rodrigues encerrou o mandato como conselheiro 
na oportunidade, e recebe o agradecimento da Coprel pelo 
trabalho.

Os colaboradores da Coprel que participaram da reunião, 
também auxiliando na organização do evento foram: o secretário 
Décio Floss, os facilitadores Argeu Pedrotti (Atendimento e 
Suporte) Leonel Lupatini (comercial) e Marcos Eidt (energia); 
os orientadores Luis Fernando Volpato, (centro de operações) 
e Rodrigo Machado (Telecom); e os colaboradores Enio Ott, 
(atendimento e suporte) Geraldo Dias (comercial) Ivanete 
Agnes, (Discoprel) e Nelson Soares da Silva (comunicação).

coprel reúne cooperantes 
e comunidade escolar 

de mormaço

Conselheiros eleitos em Mormaço: Alceu Morigi, 
Wagner de Loreno e Silvio Lourenço Vicari
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Com a grande quantidade de trabalho e compromissos diários, 
serviços que facilitam o dia a dia das pessoas, evitando filas e 
deslocamentos desnecessários, são cada vez mais importantes. 
Por isso, a Coprel oferece o serviço de débito automático para 
o pagamento da fatura de energia dos cooperantes, de forma 
automática e segura.

Os bancos conveniados são: Sicredi, Caixa Econômica Federal, 
Bradesco, Banco do Brasil e Banrisul, em qualquer agência do 
território nacional. A solicitação de débito automático pode ser 
feita em qualquer dia do mês, mas para que a fatura seguinte 
já seja debitada automaticamente, é necessário solicitar até o 
dia 17 do mês anterior ao pagamento. Para autorizar, alterar ou 
excluir o débito automático em sua conta corrente, o cooperante 
deve ir até a sua agência bancária e levar consigo a conta de 
energia para realizar o cadastro. 

A quitação da fatura é efetuada automaticamente no dia 
do vencimento da conta. “O cooperante deve manter saldos 
suficientes para o pagamento do débito, pois o pagamento 
somente ocorre se o valor total da conta estiver disponível 
no dia do vencimento, o que é uma regra de todos os bancos 
para débito automático”, explica Edson Pedrotti, orientador de 
atendimento e suporte. Caso em algum momento o cooperante 
não tenha identificado o débito na data programada, é 

necessário retirar a fatura no local de pagamento e quitá-la em 
caixa. Caso o cooperante por algum motivo não localize a fatura, 
pode solicitar a 2ª via, através do Discoprel. 

Mais vantagens do serviço de débito automático:
- comodidade: Evita filas, deslocamentos e proporciona 

mais segurança (pois não precisa sair com dinheiro para o 
pagamento);

- evitar penalidades: com o pagamento em dia o cooperante 
evita a incidência de juros e multas por atraso, além de outras 
medidas previstas em legislação como a suspensão da energia e 
a inclusão do seu CPF em serviços de proteção ao crédito;

- pagamento de outras matrículas: o cooperante pode 
incluir mais contas em débito automático, mesmo que não 
estejam em seu nome;

- a fatura continua sendo recebida: mesmo com a opção 
do débito automático o cooperante continua recebendo a conta 
de luz. Na área urbana, a conta é entregue diretamente na 
residência, e os cooperantes das áreas rurais recebem a fatura 
na agência onde ocorreu o débito;

- Serviço gratuito: o débito automático não tem custo ou 
tarifa.

Para mais informações, entre em contato com o Discoprel, 
através dos telefones 116, 0800 701 3196 ou 0800 51 3196.

Serviço está disponível para facilitar a vida dos cooperantes

Débito Automático: praticidade 
e segurança para o pagamento 
da sua fatura de energia
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Subestação da coprel em Tapejara vai 
beneficiar nove municípios dobrando a 
capacidade de atendimento na região

Cooperativa anunciou investimento de 12,7 milhões

A região de Tapejara se destaca pelo alto índice de 
desenvolvimento observado nos últimos anos, principalmente na 
agroindústria. E esse crescimento exige uma infraestrutura de 
energia com segurança, disponibilidade e qualidade. Para atender 
a essa demanda, a Coprel Cooperativa de Energia vai investir mais 
de 12 milhões de reais na região, com a construção da Subestação 
de Energia Tapejara 3, além de redes e equipamentos para 
conectá-la ao sistema elétrico de distribuição. Estes investimentos 
foram anunciados dia 21 de julho, na reunião mensal da Acisat – 
Associação Comercial, Industrial de Serviços e Agropecuária de 
Tapejara, junto ao centro de eventos “Dom Luiz”, em Paiol Novo, 
interior do município. 

No evento, foi realizada a assinatura do Contrato de 
Financiamento entre a Coprel, através do presidente Jânio Vital 
Stefanello e o BADESUL, através da diretora presidente Susana 
Kakuta; e também do Termo de Início de Obra entre a Coprel e 
a empresa Fockink, representada pelo presidente Bruno Fockink e 
pelo diretor superintendente Siegfried Kwast. 

A obra beneficiará 5.613 famílias cooperantes de 9 municípios: 
Tapejara, Vila Lângaro, Coxilha, Água Santa, Santa Cecília do Sul, 
Ibiaçá, Caseiros, Charrua e Sertão. “A subestação de energia em 
Tapejara é um investimento estratégico para o desenvolvimento da 
região. A obra vai dobrar a capacidade de atendimento e garantir 
o crescimento da demanda para os próximos 15 anos”, salienta o 
presidente da Coprel, Jânio Vital Stefanello.

O valor total a ser investido é de R$12.723.882,75; deste total 
R$9.322.771,06 são provenientes de financiamento através do 
BNDES/BADESUL, viabilizando esta importante obra. Além da 
construção da SE Tapejara 3, o valor total inclui a conexão com a 
SE Tapejara 2, a construção de 38 quilômetros de rede, a instalação 
de 40 unidades de equipamentos religadores; e 12 equipamentos 
reguladores de tensão.

O evento teve a participação de diversas lideranças locais e 
regionais: prefeito de Tapejara Seger Menegaz, prefeito de Água 
Santa Jacir Miorando, prefeito de Ibiaçá Ulisses Secchin, vice-prefeito 
de Charrua e conselheiro da Coprel Ricardo Montagner, também 
dos associados da Acisat e do presidente da associação, Laurimar 
Coronetti. Por parte da cooperativa, além do presidente Stefanello, 
participaram o vice-presidente Elso Scariot, os facilitadores de 
Atendimento e Suporte Argeu Pedrotti e de Energia Marcos Eidt, o 
orientador de Engenharia Herton Azzolin, e conselheiros consultivos 
de todos os municípios beneficiados pela subestação.
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Em busca de mais calor e aconchego, acabamos por fechar 
as portas e janelas para manter o ambiente quentinho. A 
estação é marcada pelos dias mais curtos, aquela brisa gelada 
durante a manhã e entardecer, e aquelas noites ideais para 
programas a dois ou com a família bem próxima. Para escapar 
do frio, utilizamos equipamentos elétricos por mais tempo e com 
a potência mais elevada, como chuveiros, secadores de cabelo e 
ar-condicionados. Atitudes simples do dia a dia e uso consciente 
podem gerar economia.

Ferro de passar: Acumule um 
número expressivo de roupas e separe 
as mais leves das mais pesadas. Você 
pode começar passando as mais leves e 
quando for atuar nas mais pesadas, o seu 
ferro já estará aquecido.

chuveiro: É o vilão da conta de luz. 
Com a temperatura regulada no modo 
inverno, o gasto é 30% maior. A dica é 
tomar banhos mais rápidos, lembrando 
sempre que tempo é dinheiro.

Forno elétrico: Use o forno para 
preparar dois pratos diferentes juntos, se 
couber. Assim você economiza de ligar 
o forno novamente, sendo uma saída 
inteligente e prática.

ar condicionado: Usado no verão 
e no inverno quando as temperaturas 
atingem seus limites, a dica é usar com 
consciência. Ligar o aparelho, deixar 
aquecer o ambiente, não em temperatura 
máxima, e após desligá-lo. Se você 
conservar o calor do local, evitando abrir 
portas e janelas, não será necessário 
ligá-lo novamente.

máquinas de lavar: O ideal é usar 
sua capacidade máxima de roupas, para 
que não seja preciso usá-la várias vezes. 
As mais modernas possuem sistema de 
centrifugação, o que ajuda a roupa a 
sair mais seca do eletrodoméstico. Uma 
opção é se você possui varal em casa, use 
desse recurso para pendurar as roupas, o 
que economiza um ciclo da máquina.

Secadores de cabelo: A sugestão 
para esse item é secar bem o cabelo com 
a toalha, retirando o excesso de água, o 
que diminui o tempo de uso do aparelho.

geladeira: Antes de guardar a 
comida, certifique-se que ela já está 
fria. Guardar comida quente exige mais 
potência do motor, o que gera um maior 
consumo de energia. Observe que as 
geladeiras também possuem um controle 
de temperatura. Agora no inverno, ou 
mesmo em dias quentes quando não 
há muitos alimentos armazenados, você 
pode mantê-la em uma das potências 
menores, como já é frio, o resfriamento 
interno se dá se modo mais rápido.

Com essas dicas, fica evidente que não é necessário abrir 
mão do conforto, mas saber usar esses equipamentos que nos 
proporcionam um inverno mais quente de modo a economizar 
energia. Ganho para você, que diminui seu gasto de energia e ao 
meio ambiente, controlando o desperdício dos recursos naturais.

A busca por economia não é somente boa para o bolso, 
mas também ajuda o meio ambiente

Saiba como reduzir o consumo 
de energia elétrica no inverno
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De domingo a domingo, faça chuva ou sol, frio ou calor, 
a rotina dos produtores de leite é semelhante: o trabalho 
com o gado leiteiro inicia antes de nascer o sol e costuma se 
encerrar pouco antes da noite, somente. E para dar conta do 
trabalho pesado do dia-a-dia, algumas tecnologias dão suporte 
e proporcionam melhores condições no manejo do rebanho. O 
que praticamente todas têm em comum, é a necessidade de 
energia elétrica. Isso explica o grande desenvolvimento do setor 
leiteiro em nossa região, que há quase 50 anos conta com a 
energia da Coprel.

 Airton e Mara Spiering, cooperantes da localidade de 
Picada Café, em Quinze de Novembro, usufruem da energia, 
mas a cada dia buscam ir além. Participam de palestras e cursos, 
buscam aprender com as experiências de outros produtores, 
e também ensinam a partir dos próprios erros e acertos. 
“Sempre que um agricultor recebe um convite para participar 
de uma palestra, reunião, curso, deveria participar, pois esses 
momentos são muito educativos e nos auxiliam a acompanhar 
a evolução das tecnologias. Não basta você saber tirar leite, 
é preciso conhecer as inovações, as tecnologias que estão 
surgindo... Se você não acompanha, infelizmente você fica para 
trás”, comenta Mara, com muita sabedoria.

 Em uma das palestras que o casal participou, Airton 
conheceu a tecnologia de irrigação por aspersão, ideal para 
pequenas áreas de pastagem na atividade leiteira. Após 3 
anos de planejamento, em novembro de 2014, o sistema foi 
inaugurado. E fez a diferença no último verão: os 3 hectares 
que proporcionavam 6 ou 7 pastejos do gado em verões 

chuvosos (considerados os melhores), dobraram a produção, 
proporcionando 13 pastejos. Assim, foi necessário apenas 
metade da área para a alimentação do gado. Outros 3 hectares 
foram utilizados para a produção de feno, se tornando outra 
fonte de renda para a família. O casal está satisfeito com a adoção 
do sistema, que não é utilizado no inverno, mas compensa pelo 
alto uso no verão. “Se não fosse a energia a gente não ia a lugar 
nenhum, a gente depende de manhã, até de noite, durante a 
madrugada, sempre onde você olhar tem a Coprel fazendo a 
sua parte”, declara Airton. 

O casal também usufrui de outros serviços da Coprel: a 
internet Triway, onde eles se atualizam com as novidades do 
mercado leiteiro, da agricultura, os preços dos produtos agrícolas, 
efetuam compras, e se relacionam com os amigos e familiares 
através das redes sociais. E os cooperantes também recuperaram 
as áreas de preservação permanente da propriedade, com as 
mudas distribuídas pelo projeto Coprel Ecologia. Ávidos por 
conhecimento e com excelente comunicação, em poucas horas 
de conversa nos transmitem uma sabedoria digna de grandes 
gestores. Assim, nada melhor que encerrarmos com duas 
declarações da Mara Spiering, fornecidas na entrevista: 

“Se você tem a mente aberta para saber o que você pode 
fazer e até onde você pode ir, você tem sucesso mesmo nos 
anos de crise”.

“Não adianta ter tecnologia, ter tudo bonito e moderno, se 
vem um ladrão e rouba. E o conhecimento é teu, está na tua 
cabeça, está no teu ser, e ninguém te tira”.  

Planejamento, dedicação, estudos e muita energia
Casal de cooperantes investe em capacitações para aplicar tecnologias na propriedade
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Coprel e sindicatos fortalecem cooperação 
para atendimento ao cooperante

Os cooperantes da Coprel são predominantemente rurais: de 
um total de 50.175 cooperantes, 74% são de ligações rurais, o que 
representa mais de 37 mil famílias. E para estar mais próxima deste 
público, a Coprel conta com 46 Sindicatos dos Trabalhadores Rurais 
e três Sindicatos Rurais que prestam serviços para a cooperativa. Na 
manhã de sábado, 27 de junho, eles estiveram reunidos na sede da 
Coprel, participando de uma atualização sobre os procedimentos de 
Transferência de Quotas Partes e encaminhamento de Auxílio Pecúlio 
– estes serviços são exclusivamente prestados pelos Sindicatos 
credenciados.

 Os presidentes e colaboradores dos sindicatos foram 
recebidos pelos colaboradores da cooperativa e também das empresas 
coligadas à Coprel (Amisa e Triway Internet e Telefonia). O orientador 
de atendimento e suporte Edson Pedrotti realizou o treinamento 
sobre os procedimentos realizados pelos Sindicatos, atualizando as 
informações fornecidas desde o último treinamento. O facilitador de 
atendimento e suporte Argeu Pedrotti também esclareceu dúvidas 
dos Sindicatos.

 O público presente destacou a importância da parceria. Léo 
Prestes Ramos é presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
de Lagoão. O município fica à 150Km da sede da Coprel, com um 
grande trecho sem acesso asfáltico. “É muito importante para os 
cooperantes terem no Sindicato esse ponto de atendimento com a 
Coprel, e para os sindicatos também é importante, mais um serviço 
prestado ao agricultor”, ressalta Léo Prestes Ramos.

 Importante: Os Sindicatos realizam os serviços 
de transferências de titularidade das ligações de energia e 
encaminhamento do benefício do programa social Auxílio Pecúlio 
para todos os cooperantes da Coprel. Não é necessário ser agricultor 
ou associado dos sindicatos para solicitar os serviços. O cooperante 
pode escolher o sindicato credenciado de sua preferência para estes 
encaminhamentos. Consulte o portal coprel.com.br ou o Discoprel, 
para mais informações.

Sindicatos de toda a região que prestam serviço para a cooperativa 
atualizaram informações sobre os processos realizados
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Qual o maior benefício que a internet traz para a sua vida? 
São tantos, que é difícil escolher um só, ou o mais importante. 
Mas para a família de Mirjano Klassmann, um jovem do município 
de Selbach que participou da missão de paz do exército brasileiro, 
no Haiti, durante seis meses, a comunicação à longa distância se 
tornou o principal benefício da tecnologia. 

Em dezembro de 2014, Mirjano embarcou para o país caribenho, 
e permaneceu a serviço do exército brasileiro na Missão das 
Nações Unidas para a Estabilização do Haiti (Minustah) até maio 
de 2015. Um período de aprendizado singular. “A oportunidade 
proporciona uma bagagem, um aprendizado para a vida que 
nunca mais se esquece, pois é uma realidade que a gente não 
chega a presenciar no Brasil. Muita miséria, desigualdade social, 
que só estando lá para ver e sentir as dificuldades daquele país”, 
salienta o jovem.

Além da rotina diferenciada, dos compromissos assumidos e 
da responsabilidade de ser um representante da nação brasileira 
na Missão de Paz junto ao Haiti, outro desafio enfrentado 
diariamente era a saudade – tanto para Mirjano, como para 
a família, no Brasil. Aí foi fundamental a tecnologia: no Haiti, a 
base militar oferecia todos os recursos necessários para acesso 
à internet, e no Brasil, a família de Mirjano, em Selbach, optou 
pela internet via fibra para ter mais velocidade e poder realizar 
as chamadas de voz e vídeo. Assim foi a comunicação da família 
durante o período, e foi inclusive pela tela do computador e do 
celular que Mirjano acompanhou os primeiros meses de vida do 
sobrinho.

Mirjano de volta em casa, rotina normalizando... Mas após 
a experiência, toda a família aprovou a internet via fibra Triway. 
A mãe Lisete Reichert Klassman nem imagina como teria sido 
ficar tanto tempo longe do filho mais novo, sem a comunicação 
constante. “Sem internet, eu não sei como teria sido. Pois seis 
meses, mesmo podendo ver e conversar com ele todo dia, 
já foi bastante tempo. Muitas vezes eu imaginava como era 

antigamente, que os filhos saíam e você não tinha mais notícias 
até chegar em casa novamente”. O irmão de Mirjano, Aldair, e 
a esposa Elicelia, também descrevem as vantagens de ter uma 
internet rápida em casa. “Pra mim facilita muito, como eu tenho o 
bebê de seis meses, já posso colocar um desenho ou filme infantil 
pra ele, também posso assistir filmes, baixar música, tudo bem 
rápido. Eu indico a internet Triway”, afirma Elicelia. Quem tem ou 
já teve criança em casa, sabe que cada segundo é precioso: não dá 
para ficar esperando os sites, redes sociais ou vídeos carregarem. 

Comunicação, lazer, conforto, informação... A Internet nos 
proporciona muitas coisas boas, e poder aproveitá-las com 
o máximo de velocidade é melhor ainda. E você, tem boas 
experiências proporcionadas pela sua internet para compartilhar? 
Acesse: facebook.com/triwayinternet ou blog.triway.net.br e 
conte para a gente!

uma missão e uma conexão
Elicelia, Aldair (com o filho Arthur), Lisete e Mirjano
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InformativoCoprel www.coprel.com.br

coprel

a comunicação leva nossa energia mais longe, e assim, aproxima a 
coprel de seus cooperantes. a cooperativa mantém diversos canais de 
comunicação institucional para divulgar o trabalho, os investimentos, 
os programas sociais, mantendo o cooperante bem informado

com esse objetivo, o nosso audiovisual foi renovado. no novo vídeo 
institucional da coprel, você confere a apresentação oficial da cooperativa, 
com suas atividades, ações, projetos, investimentos e tecnologia. 
nossos cooperantes e colaboradores ilustram histórias de vida que são 

transformadas através da cooperação, afinal: cooperar é iluminar a vida!

Basta acessar nossos canais de comunicação 
institucional na internet para conferir:

    coprel.com.br         youtube.com/coprel         fb.com/coprel

JOÃO VIVE DIZENDO QUE NÃO 
TEM SORTE COM O SEU CARRO.

JÁ PASSOU POR VÁRIAS OFICINAS, 
MAS ESTÁ SEMPRE EMPENHADO.

Na oficina AMISA você encontra:
- Revisão com Preço Fixo
- Peças originais com

um ano de garantia
- Montagem e balanceamento 

gRátIS na compra de 4 pneus
- Pagamento em até 12x*
* Condições de pagamento válida para 
cartão de crédito com bandeira Visa

PANAMBI
Rua Sete de Setembro, 1155
55 3375.0136

PALMEIRA DAS MISSÕES
Av. Independência, 916
55 3742.6346     

IBIRUBÁ 
Rua General Osório, 1271
54 3324.8300

FAÇA REVISÕES EM SEU VEÍCULO REGULARMENTE www.amisaford.com.br amisaford


